



とうざん ゆう

# 東山の雄

一関市立千厩中学校  
学校だより 第15号  
令和5年8月18日  
文責：菊池

## 反省して、改善に取り組んでこそ、成長がある！

### 《1学期終業式での1学期の反省と今後の抱負》

私が1学期に学んだことは、中学校の大変さです。

中学校から教科が増え、部活動も入ってきました。そして、定期テストなどの高校につながるテストなどもあり、時間の使い方が難しくなりました。家に帰って、夜間練習だったり、家庭学習だったりの時間配分に一時期手こずりました。時間配分をうまくできる先輩方はすごいなと思いました。僕も先輩のようにいかに夜間練習と家庭学習などの時間を両立し、時間の使い方を一歩ステップアップしていきたいです。

そして、今後頑張りたいことは、2学期・3学期にある定期テストや実力テストです。学校で行われるテストの結果は、入試や就職など将来にかかわってくるものです。夏休み明けに行われるテストでは、1学期にやったテストよりも良い点数を取れるよう、夏休みに復習を頑張りたいです。

2学期には紅輝祭があります。学級合唱や学年合唱があるので、日常生活からみんなでしっかり協力し、達成感の感じられる発表をつくっていききたいです

【1学年代表 佐藤 真土】

中学校最後のクラス替え。新たな仲間とスタートした2年生は、学年スローガン「上昇輝龍」を掲げ、生活してきました。「上昇輝龍」には、2年生全員が龍のようにかっこよく輝いていて、常に上を目指して駆け上がって昇っていききたい、という意味があります。2年生の皆さんは、このスローガンを意識して生活できましたか？

2年生では、1学期の間、合唱練習に力を入れてきました。今年度は、学年朝会の前に校歌の斉唱を練習しました。回数を重ねるごとに一人ひとりの声量が大きくなり、一斉合唱での声も出るようになりました。「上昇輝龍」の目指す姿に近づくことができたと思います。ですが、全校朝会、生徒朝会での声量は学年朝会よりも小さくなっているので、千中生として自分たちの校歌を堂々と歌えるようにして、学校の象徴となれるよう頑張っていきたいです。

学習面では、1年生のころに改善できなかった授業態度を改善するべく、授業時の重点項目を設定し、あいさつの声や授業中の私語を一人一人が意識することができました。学級で呼びかけ合い、授業態度が少し良くなった一方で、時に気が緩んだりして学級全体で授業をつくることができていないことがあります。学年執行部では、2学期も継続して重点項目を設定し、授業態度の改善に努めていきたいです。

生活面では、「くつをそろえる取り組み」を行いました。呼びかけなしでもくつをそろえることができるようになり、学年の心もそろってきたと思います。この取り組みを、2年生から1・3年生に広げていきたいです。

さて、明日から夏休みです。中総体が終わり、私たち2年生が部活動のリーダーとして部を引っ張っていきます。私たちにとっては慣れない大変な時期ですが、この壁を乗り越え、2学期は全校のリーダーとなれるように成長していきたいです。また、夏休み明けには実力テストがあります。自分の苦手なところを夏休みの間にじっくりと復習し、テストに備えましょう。そして、何よりも自分の安全を第一に考え、時には楽しむ気持ちを忘れないような最高の夏休みにしましょう。

【2学年代表 永澤 旬】

私が1学期頑張ったことは、部活動と勉強の両立です。部活動では、3年生として最後の中総体となり、悔いが残らない試合になるように部活動延長から時間を大切に、技術の向上を図ることができました。本番では、チーム全体で支え合いながら試合することができました。勉強では、目標を立てながら取り組むことができました。期末テストに向け、授業やテスト勉強を集中して行い、目標点数を達成することができました。

学年全体として見ると、行事の面で頑張れたことが多かったと感じました。修学旅行では、集団行動を心がけながら、時間、礼儀、思いやりなど当たり前のことを当たり前にできたと思います。体育祭では、1・2年生の前に立ち、教えることの難しさやリーダーとして組団を引っ張っていくことの大変さを学ぶことができました。良かった点もあった反面、悪かった点も目立った学期になってしまったと思います。特に整列時の私語、提出物、言葉遣いなどの問題点が挙げられます。最高学年としての自覚をもち、相手を思いやった行動、言葉遣いを心がけ、一人ひとりが安心して生活できる学年を目指しましょう。

明日からは夏休みです。オープンスクールでは、自分が志望した学校について学ぶことができるいい機会になると思います。千中生としての自覚をもち、マナーを守って臨みましょう。そして、8月からは毎月実力テストが行われます。夏休みから対策し、進路実現に向けた勉強を頑張りましょう。また、合唱や駅伝に参加する人も多いと思います。勉強との両立を図り、より良い練習にしましょう。最後に、生活リズムを整え、充実した夏休みにし、2学期また元気に登校しましょう。

【3学年代表 千葉汐葉】

今年度、千厩中学校生徒会は「咲華」をスローガンに掲げ、様々な活動を行ってきました。1年生は、初めての中学校生活、2年生は、クラス替えがあり、新しい仲間との生活、3年生は、最高学年となり、千厩中学校のリーダーとしてのスタートの1学期でした。

特に、体育祭では、「龍翔鳳舞」のスローガンのもと、準備期間から全力で取り組み、千中生が一丸となって、三冠獲得という目標に向かうことができました。一人ひとりが力強く駆け上がり、より活発で大成功と言える体育祭でした。

また、3年生にとって部活動の集大成となる中総体やコンクールもありました。結果はそれぞれありましたが、これまで仲間と共に努力してきた成果を存分に発揮し、悔いのない試合や演奏をすることができたと思います。

日常生活の面で「清く」ではあいさつ運動、「正しく」では廊下歩行プロジェクトや無言の整列・移動、「美しく」ではSCTや一斉合唱の取り組みなどを行ってきました。どの取り組みも協力してくれる人が多く、たくさんの成果を感じることができました。しかし、まだ、自分から進んで行動しようという気持ちの人が少ないと思います。2学期は、一人ひとりが活動の大切さや意味を考えて取り組み、さらに全校生徒の心をつなげていきたいと思います。

明日からの夏休みは、時間の使い方をしっかりと考え、1・2年生は学習と部活動の両立を目指しましょう。3年生は、受験生としての自覚をもち、明確な目標を立て、自分の成長を感じることでできる時間を過ごしましょう。また、食事や睡眠など規則正しい生活を送り、充実した夏休みにしましょう。

【生徒会代表 佐藤 梨世】

## 《1学期終業式校長式辞》

今日で4ヶ月の1学期が終了となります。

命に係わる事故・事件がなかったことが何よりだったと思っています。

1学期は様々な行事で一人一人が輝きを発揮し、確かな成長がありました。それ以上に皆さんの多くが挨拶や清掃、係活動など自分の役割、授業等、当たり前のことを当たり前にできた毎日が素晴らしかったと思います。

始業式、入学式に皆さんに行動の目標を3つ、行動の規範を3つ伝えました。これらについて、金曜日に関心を持ってもらった結果をお知らせします。それぞれの項目の「よくあてはまる」の割合は

- ・時間を守ることができる 30%
- ・隅々まで掃除している 36%

- ・自分から明るく挨拶している 33%
- ・素直で正直に生きている 22%
- ・命の尊さを理解し、大切にしている 63%
- ・いじめを含めた差別を許さない 68% でした。

それぞれのことをよく心がけて生活してくれたことをうれしく思います。2学期もこれらのことを意識した生活を期待します。

明日から25日間の夏休みとなります。ぜひとも設定した目標、学習計画を達成できるように生活してください。特に、3学年は進路決定・実現に向けて、学習に力を入れることはもちろん、将来の職業や高校について深く考えるための行動（ニュースを見る、読書するなど）をしてほしいと思います。

また、命を大切にされた生活を送ってください。交通事故、水の事故、SNSによる知らない人とのつながり。悩み事があったら、独りで悩まず相談しやすい大人や相談できる窓口に電話をしてください。話すことで気持ちは少し軽くなるはずですよ。

さらに、お祭り等様々な地域の行事が予定されているようですので、積極的に参加するようお願いいたします。

夏休み明け、やり切った表情で会えることを楽しみにしています。

## 《2学期始業式での夏休みの成果と2学期の決意》

夏休みが終わり、いよいよ2学期が始まります。皆さんは、有意義な夏休みを過ごすことができましたか？

夏休みの様子を振り返ってみると、部活動に励む1・2年生、自分の力を試そうと全力で練習に取り組む特設駅伝部、特設合唱部の皆さん、それぞれが暑い中での練習でしたが、自分の力を存分に発揮する姿が見受けられました。また、3年生は受験に向けた勉強、オープンスクールなどを通して、自分の進路を決めるための期間でした。時間をかけて、じっくりと自分と向き合うことはできたでしょうか。

さて、今日から2学期です。2学期は新人戦、生徒会役員選挙。紅輝祭、クラスマッチなどの行事があります。一つひとつ全力で取り組みましょう。また、1・2年生は部活動と勉強の両立、3年生は毎月のテストがあるので気を引き締めて生活していきましょう。

そして、生徒会スローガン「咲華」のもと千中生やみなトモ学級の仲間との思い出を増やし、一人ひとりの個性を咲かせていきましょう。

【生徒会代表 熊谷 美月】

## 《2学期始業式校長式辞》

今年の夏休みは、おそらく史上最も暑い夏休みとなりました。一方、4年ぶりの祭りなど、いつもの夏がもどってきた夏休みでもありました。皆さんもこのいつもの夏を満喫したことでしょう。ちなみに私はお盆休み期間中はコロナのため千厩で隔離生活を送り、友達と会うこともなく、どこに出かけることもなく過ぎ去っていきました。「健康が一番」ということを再確認した夏でした。

暑い夏休みでしたが、学校内外で、皆さんのがんばる姿に、私は感心させられました。夏休み中にその成果が出た人、これから成果を試す人とあるわけですが、結果はどうあれ、取り組んだ証は皆さんの心と身体に確かに刻み込まれていることでしょう。

さて、今日から2学期が始まります。このあと実力テストがあり、いきなりパワー全開のスタートとなりますが、今日がんばれば、土日となりますので、エネルギーをすべて燃やしてください。

くり返しになりますが、2学期も「時を守り 場を整え 礼を正す」を行動目標に、「素直で正直に生きること」「命の尊さを理解し、大切にすること」「いじめを含む差別をしないこと」を行動規範として引き続き学校生活を送ってください。

そして、今日改めて、4月に誓った自分のゴールを確かめて、2学期への思いを新たにしてください。まだまだ暑さが続きますが、お互いに声を掛け合い、この暑さを乗り越えていきましょう。

## 平成20年度銀賞以来の銀賞獲得

7月29日(土)、北上市のさくらホールにおいて第61回岩手県吹奏楽コンクール(中学校小編成の部)が開催され、本校吹奏楽部は、地区大会からさらに質を高めた演奏を発表し、見事銀賞を獲得しました(金賞8校、銀賞10校、銅賞7校)。

また、吹奏楽部は8月5日(土)の千厩市民センター前で開催されたアンブレラスカイでも演奏を披露しました。今後、紅輝祭や一関市産業文化祭での演奏が予定されておりますので、機会がありましたら足を運んでいただければ幸いです。



### 【大会結果】

#### ○フリーデン杯中学野球大会

1回戦 千厩中・川崎中・萩荘中連合 8-9 vs 一関東中

#### ○U-15県リーグ2部B(サッカー部) 通算6勝1分2敗

千厩中 0-0 vs 北陵中

千厩中 3-1 vs 花巻中

#### ○第29回全日本U-15フットサル選手権大会岩手県大会

1回戦 千厩中 4-3 vs 長内中・軽米中合同

準決勝 千厩中 3-0 vs ノーザンライズFC

決勝 千厩中 2-6 vs クロスカラーズ **第2位** 東北大会出場

#### ○橋爪商事杯中学校バレーボール大会(男子の部、5チーム参加)

藤沢中・千厩中合同 1-2 vs 遠野東中

藤沢中・千厩中合同 1-2 vs 遠野中